

● SHULTZ:

NICARAGUA: «MANZANA PODRIDA EN C.A.» DE 29-6-88

WASHINGTON, (USIS) El secretario de Estado, George P. Shultz, dijo que la política de la Administración de Reagan en Centroamérica ha tenido éxito en general, excepto en la situación en Nicaragua, país al que denomina «la manzana podrida en la cesta».

En su entrevista, en el programa noticioso de televisión «Meet the Press», Shultz dijo que su planeado viaje a Centroamérica del 28 de junio al 1 de julio tenía como fin explicar los objetivos, programas e ideas de Estados Unidos respecto a la región.

«Estamos en camino de lograr éxito (en Centroamérica)», dijo Shultz, «especialmente en El Salvador, Honduras y Guatemala», y señaló que «fundamentalmente el cuadro es bueno en Costa Rica».

Shultz dijo que la política exterior del presidente Reagan en todo el mundo está haciendo «grandes avances, pero la región más problemática es Centroamérica, a pesar de que hemos progresado mucho allí».

«Aparte de Nicaragua, la situación es muy buena (...) El elemento indeseable es Nicaragua, es la manzana podrida en el cesto.

Y de una manera u otra Nicaragua ha de ser traída al redil (...) La situación en Nicaragua es realmente mala, tanto en cuanto a la represión como a la depresión y a la realmente terrible situación de su economía. De modo que queremos traerles al redil».

Shultz dijo que no se han tomado decisiones sobre cómo «mantener el respaldo» para los rebeldes nicaragüenses que se oponen al Gobierno sandinista.

Shultz dijo que debe haber un «enfoque internacional» del narcotráfico por tratarse de un problema internacional. Y calificó al general Manuel Antonio Noriega, de Panamá, de «problema» en cuanto al narcotráfico, aunque añadió que «el general no es el problema principal».

En cuanto al papel del general en el Gobierno de Panamá, Shultz dijo que Noriega se halla bajo gran presión, y es muy vulnerable. Shultz reafirmó que la fuerza militar para desplazar a Noriega continuaba siendo una alternativa, pero también dijo que Estados Unidos no tenía «nada en preparación de lo que yo desearía hablar aquí», para forzar la salida de Noriega.